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Piratenpartei Deutschland
Landesverband Hessen

Hessische Staatskanzlei & Hessische 
Ministerien für Wirtschaft, des Inneren, der 
Finanzen, der Justiz, für Kultus, für Soziales 
sowie für Digitale Strategie 
Schlossplatz 1-3

65183 Wiesbaden

Beschaffung der luca App

Sehr geehrter Herr Ministerpräsident Bouffier,
sehr geehrter Herr Staatsminister Al-Wazir,
sehr geehrter Herr Staatsminister Beuth,
sehr geehrter Herr Staatsminister Boddenberg,
sehr geehrte Frau Staatsministerin Kühne-Hörmann,
sehr geehrter Herr Staatsminister Prof. Dr. Lorz,
sehr geehrter Herr Staatsminister Klose,
sehr geehrte Frau Staatsministerin Prof. Dr. Sinemus,

in Ihrer Pressemitteilung vom 26. März 2021 geben Sie die Einführung der luca-App 
als zentrale Lösung zur digitalen Nachverfolgung von Kontakten bekannt. Nachdem 
wir uns eingehend mit der Problematik der digitalen Nachverfolgung sowie dem luca-
System befasst haben, möchten wir Sie um die Beantwortung einiger aus unserer 
Sicht offener Fragen bitten:

1) Wieso ist die Entscheidung auf das luca-System gefallen? Bitte beschreiben 
Sie das Vergabeverfahren hierzu.

2) Wie bewerten Sie die Tatsache, dass der Betreiber bislang (Stand 5. April) 
keine Datenschutz-Folgenabschätzung veröffentlicht hat? Wie beeinträchtigt 
dies die rechtlichen Rahmenbedingungen zum Einsatz der Software?

3) Wird auch die Anbindung von Alternativlösungen (recoverapp, 
darfichrein.de, ...) sowie der Corona-Warn-App umgesetzt?

4) Ein sinnvoller Schritt hierzu wäre die Definition eines offenen, gemeinsamen 
Datenaustauschformates auf Bundesebene, dies würde die Umsetzung in 
den Gesundheitsämtern auf eine einzige Schnittstelle beschränken. Werden 
Sie sich hierfür einsetzen?

5) Werden die Passagen zur Kontakt-Nachverfolgung in der Corona-Kontakt- 
und Betriebsbeschränkungsverordnung um die Möglichkeit der anonymen 
Nachverfolgung, welche von der Corona-Warn-App umgesetzt werden wird, 
erweitert?

6) Wird das Land Hessen seinen Einrichtungen, beispielsweise Hochschulen, 
Vorgaben zur Nutzung des luca-Systems machen oder dürfen diese ihre 
eingesetzten Lösungen weiter verwenden?

7) Die luca-App ist aktuell nicht barrierefrei. Haben Sie im Rahmen von 
Vertragsverhandlungen auf Barrierefreiheit hingewirkt? Wenn ja: Wann wird 
diese umgesetzt werden? Wenn nein: Wie stellen Sie die Teilhabe für 
beeinträchtigte Mitbürger:innen sicher?

Wir bedanken uns im Voraus für die Beantwortung der Fragen und weisen Sie darauf 
hin, dass wir diese auch auf unserem Internetauftritt veröffentlichen werden.

Mit freundlichen Grüßen

Matthias Pfützner
- Politischer Geschäftsführer -
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